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 Trait de plume                                                                   

 de Cottenchy 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Numéro 20- Février 2020                            Journal d’information de la commune de Cottenchy 
Pour la dernière fois de cette mandature, ce vingtième numéro revient sur les événements marquants de l’année qui vient de 

s’écouler. Le premier « Trait de Plume de Cottenchy » a paru en juin 2008. Ce titre, retenu suite à un concours ouvert à tous les 

habitants, avait été proposé par Dominique  LECLERE aujourd’hui disparu. La formule a évolué au fil du temps. Vingt personnes 

ont contribué à sa réalisation. Vous retrouverez  la liste complète de ces acteurs en dernière page. Sans eux rien n’aurait été 

possible. Merci à tous ! 

Le Trait de Plume du Maire 
Ce trait de plume du maire est consacré à l’intégralité du discours prononcé 

lors de la cérémonie des vœux du 17 janvier 2020. 
  
Faisons tout d’abord un rapide bilan de 

l’année passée. Beaucoup de travaux ont été 

effectués : 

Mairie - école : Aménagement local 

employés communaux, pose cuisine dans le 

logement, travaux toiture garage. Salle 

polyvalente : Limiteur de son, modification 

du branchement électrique et changement de 

compteur, électrification des volets roulants, 

peinture intérieure, remplacement luminaires 

et portes d'entrée. Travaux de voirie : Achat 

du terrain à la région pour la création du 

chemin pédestre. Eclairage public : 

séparation des réseaux, travaux de 

sécurisation en entrée de village rue du 

Paraclet et arrêt de bus (les plantations seront bientôt faîtes), étude sécurisation 

carrefour rue d'en haut et rue du Cdt Magny, hydro curage du réseau eaux 

pluviales. 

Ce qu’il nous reste à réaliser d’ici la fin du mandat, car programmé : Achat du 

terrain pour la réalisation d’un parking mairie, portes et fenêtres pour fermer le 

local des employés, travaux église. Malgré tous ces travaux, notre situation 

financière est saine, très saine, on peut même dire qu’elle ne l’a jamais été 

autant, ce qui permettra à la prochaine équipe  municipale d’envisager de 

beaux et ambitieux projets.  

 

Suite page 2 → 
 

 

 

Nouveaux habitants 
Mme DEMAISON et M DA FONSECA 

30, rue Louis Tribout. 

Mme HUYGEN 54, rue d’en haut. 

Mme BOUCHER 1, ruelle Boileau. 

M PETIT 10, rue du vallon. 

Mme et M BUDIN 3, rue Louis Tribout 

Naissances 
Nous avons eu la joie d’apprendre les 

naissances de : 

Simon DELPOUVE le 23.02.2019 

Hugues BIZET le 31.05. 2019 

Marceau BUSTIN le 14.06.2019 

Charline LEGGIO le 09.09.2019 

Joséphine AUGUET le 27.09.2019 

Mariages 
Nous avons eu le plaisir de célébrer les 

mariages de : 

Mme Noreen DELANNOY et M Romain 

MATIFAS le 20.04.2019 

Mme Héloïse GONIN et M Olivier 

WEERASURIYA le 25.05.2019 

Mme Nancy DENEUX et M Alexis 

JEGOUIC le 14.09.2019 

Décès 
Nous nous sommes associés à la peine des 

familles qui ont perdu un de leurs proches. 

Laurent BOULANGER le 19.04.2019 

Lilian CROISILLE le 30.12.2019 
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L’approbation, que j’espère du PLUI, par le conseil communautaire de la CCALN, permettra notamment de réfléchir à 

l’aménagement de  la zone à urbaniser retenue par notre Conseil municipal. Pourraient  y figurer en plus d’une zone dédiée à 

l’habitat, l’aménagement d’un pôle scolaire à deux classes, qu’aurait bien sûr à valider l’ensemble des communes du 

regroupement. 

Avec M. Pallier, maire de Dommartin, nous pensons par ailleurs que nos deux communes devraient construire un avenir en 

commun. Une fusion de nos deux communes mériterait donc d’être sérieusement étudiée.  

Beaucoup d’autres projets restent à mener, sur la sécurité notamment, dans la foulée de ce que nous avons déjà engagé cette année.  

Mais au seuil de  cette nouvelle année, année de renouvellement des équipes municipales, je tiens avant tout à remercier très 

sincèrement l’équipe qui m’a entourée ainsi que  nos employés municipaux : Philippe, Xavier et notre secrétaire de mairie, 

Isabelle. Ils ont toujours répondu présents et ont manifesté un réel sens du service public. Sachez que j’ai apprécié  de travailler 

avec eux.  

Une équipe municipale c’est un tout, un ensemble fait de personnalités disposant de caractères, de conceptions et de compétences 

parfois très diverses, qu’il faut réussir à fédérer afin de prendre les bonnes décisions et d’œuvrer dans le sens de l’intérêt général. 

Si, comme le stipule la loi,  le pouvoir est entre les mains d’une  seule personne, le maire, chaque conseiller a toute sa place dans 

l’élaboration des décisions.  Lorsqu’elles sont prises, tous doivent les défendre, quels que soient les avis de départ. C’est ce que 

nous avons réussi à faire encore cette année, dans le calme et le respect de chacun. 

Etre conseiller municipal, adjoint ou maire, demande donc un véritable engagement,  une forme de don de soi réclamant énergie et 

disponibilité, sachant qu’il faut souvent choisir entre vie privée et mandat électoral. Je remercie donc très sincèrement, du fond du 

cœur, l’ensemble des adjoints et des conseillers municipaux pour leur investissement et leur soutien. Pour un maire,  l’énergie, la 

motivation, l’engagement, c’est l’équipe qui la donne et ces derniers temps, pour des raisons diverses, familiales, professionnelles 

ou autres encore,  j’ai senti comme une lassitude, une perte de motivation, un manque d’allant pour soutenir et mettre en œuvre les 

nombreux projets qui s’offrent à nous. Mais peut-être est-ce aussi « le chef » qui  n’arrive plus à motiver suffisamment ses 

troupes ? 

Donc vous l’aurez compris,  c’est avec regret et tristesse, mais en parfaite lucidité, qu’après cinq  mandats dont deux de maire,  j’ai 

décidé de m’arrêter là et de permettre à une autre équipe de prendre le relais pour, je l’espère, le bien de la commune et de  ses 

habitants. Il est convenu de dire que le mandat de maire est le plus beau des mandats électifs. Je les ai effectués avec passion et en 

ai tiré beaucoup de satisfactions, mais également beaucoup de nuits blanches. J’ai appris énormément, sur les êtres humains 

notamment, sur ce qu’il y a de meilleur en eux, mais parfois aussi de beaucoup moins beau.  Un maire doit s’efforcer à être au-

dessus de tout cela, il doit savoir  taire ses sentiments et se concentrer sur l’essentiel, à savoir le service qu’il doit à ceux qui lui ont  

fait confiance, mais également aux autres. Comme l’a dit le maire de Nampty, le renouvellement de l’équipe municipale sera 

l’occasion de « permettre aux râleurs de tous  poils, de devenir à leur tour décideurs et non plus simples contestataires ». C’est si 

facile la contestation et j’irai plus loin,  ce sera aussi pour les adeptes du « y’a qu’à faut qu’on » l’occasion de se montrer au grand 

jour et non plus par le biais de lettres anonymes. Enfin ils pourront prendre leurs responsabilités et montrer l’étendue  de leurs 

talents.  

Je vous souhaite à toutes et à tous une bonne et heureuse année 2020. 

Marie Christine MAILLART 

 
 

Travaux 
 

Marie Christine MAILLART vous a présenté l’ensemble des travaux 

2019. En photos une partie de ces travaux réalisés cet été, 

l’aménagement du local technique, les travaux de sécurisation à l’entrée 

du village rue du Paraclet, peinture salle des fêtes et l’installation de 

cinq machines fitness.  
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Fêtes et Cérémonies 
Ma mission ce soir est de revisiter les manifestations et animations qui se sont déroulées en 

2019. Dans un premier temps, c’est l’adjoint au maire, chargé des fêtes et cérémonies qui 

s’exprime. Le devoir de mémoire reste une valeur dans notre village. Les habitants ont 

répondu présents aux cérémonies du 8 mai et du 11 novembre malgré  une météo pluvieuse 

lors de ces deux commémorations. A l’occasion du 11 Novembre nous plantons un arbre  

pour chaque enfant né l’année précédente. Cette année nous avons innové en ne plantant 

qu’un seul arbre pour les sept enfants nés en 2018, un cerisier qui fera le bonheur des enfants 

en leur offrant ses fruits. Le 13 juillet, selon un rituel maintenant bien huilé, nous sommes 

partis de Dommartin en retraite aux flambeaux pour nous rendre à Cottenchy où un public 

nombreux a assisté  au traditionnel feu d’artifice. Le 14 juillet, après le dépôt de gerbe au 

monument aux morts, la commune a invité les habitants à partager un vin d’honneur pendant 

lequel la tombola des dames a connu son succès habituel. En revanche, comme pour les 

années précédentes, très peu d’enfants sont venus chercher leur prix de fin d’année scolaire. 

Peut-être que si nous avions offert des tablettes numériques les enfants auraient été plus 

nombreux. Le livre a-t-il encore un intérêt chez les jeunes générations ? Je voudrais le  

croire, mais hélas j’en doute. Les Grognards de l’Association « les Baïonnettes de 

Cottenchy »  ont ouvert le feu, au propre comme au figuré,  du programme d’animation de 

l’année 2019. En mars, afin de se remettre en jambes ils ont organisé une marche et des manœuvres sur notre territoire. En avril 

place à la course à pieds avec l’organisation du 11ème trail de l’association « Courir au CHU d’Amiens ». Près de 300 coureurs 

sur nos chemins avec comme chaque année une bonne représentation de nos sportifs. Avant de partir en vacances, lors d’une 

sympathique manifestation, les enfants de notre école ont présenté les dessins et peintures réalisés au cours de l’année scolaire. En 

juin également, enseignants et parents d’élèves ont organisé la kermesse des écoles très animée sur notre pelouse et dans notre 

salle des fêtes. 

Avant de vous présenter les activités du comité des fêtes,  il me reste à vous parler de la distribution des colis de Noël à nos ainés 

lors d’un apéritif chaleureux. Ne pas oublier bien sûr ce grand moment, tant attendu des enfants la venue du Père Noël et sa 

distribution de cadeaux après un superbe spectacle de Noël avec les marionnettes  de la troupe « Mariska ». 

C’est maintenant le secrétaire du comité des fêtes qui s’adresse à vous. Comme chaque année, maintenant cela fait près de douze 

ans,  l’équipe du comité des fêtes n’a pas négligé ses efforts pour vous proposer un programme  attractif. Tout a bien commencé 

avec le lundi de Pâques, sous un soleil radieux, une course aux œufs qui fait la joie des enfants. Pratiquement tous les petits du 

village étaient présents. Et puis, bien sûr ce fut le grand moment de l’année, la fête du village à la Pentecôte. Une organisation qui 

sollicite tous les membres du conseil municipal et du comité des fêtes, plus quelques bénévoles qui se joignent au groupe. Un 

grand merci à tous !  Réderie, fête foraine, exposition de matériel agricole, concerts et bien sûr le fameux  cochon grillé ! Que la 

fête fut belle ! Puis avec l’arrivée de l’été, le feu de Saint Jean nous illumina. Avec l’automne nous avons renoué avec bonheur 

avec la soirée beaujolais. Il ne me reste plus qu’à vous présenter nos deux dernières innovations. Nous avons offert à nos ainés, à 

l’occasion des fêtes de fin d’année, un repas au « Moulin des Ecrevisses » avec 60 convives enchantés,  ce fut un grand succès. En 

revanche notre proposition de sortie à Disneyland n’a  pas remporté une grande adhésion. C’est pour nous une petite déception. Je 

rappelle que nous proposions la gratuité du transport et des entrées aux deux parcs pour les enfants. Les parents devaient payer 

l’entrée au tarif de 53 €, alors qu’une entrée coûte plus de 100 €. Nous n’avons pas réussi à remplir un bus de 36 places. Le 

déplacement, bien entendu est maintenu pour les personnes inscrites. 

Ce n’est pas sans une certaine émotion que je vais clore 

mon intervention. C’est la dernière fois que je m’adresse 

à vous comme secrétaire du comité des fêtes. Je l’ai 

annoncé à la fête, j’arrête toutes mes activités au sein de 

la commune. Il y a un âge pour tout, et prendre une  

retraite à 73 ans, dans les temps qui courent est quelque 

chose plus que raisonnable. Merci à tous ceux qui ont 

donné un peu de leur temps pour que vive notre village, 

pas moins de 37 personnes, à un moment ou un autre, 

pendant ces douze années ont contribué à la vie du comité 

des fêtes. Merci à vous tous d’avoir participé. Désolé de 

n’avoir pas su proposer des animations qui fassent 

l’unanimité. C’est parfois difficile de s’entendre dire 

«  vous ne faites rien d’intéressant !». Attristant 

également de voir certains de nos habitants boycotter nos 

animations pour d’obscures raisons revanchardes ou 

d’oppositions systématiques. Mais heureux, en ces temps 

où l’individualisme est roi, d’avoir contribué à préserver 

des moments de convivialité et d’échange dans notre commune. Je vais quitter avec regrets mes relations privilégiées  avec le Père 

Noël, qui lui, arrive à fédérer la totalité des enfants et de leurs parents lorsqu’il nous rend visite à Cottenchy. 

Encore merci et bonne année ! 

Bernard VERGRIETE 
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Evénements 2019 
 

Baïonnettes de Cottenchy  
 

 

La troupe entre dans  la venelle du nom de leur illustre ancêtre Sébastien BOUCHER. 
 

 

 

 

 

Avec l’approche du 

printemps notre régiment de 

grognards sort d’hivernage 

et reprend de l’exercice. Ce 

23 mars il fait presque beau. 

Les troupes sont en 

mouvement et le maréchal 

MASSENA observe la 

manœuvre à la longue vue.  

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

La troupe au complet. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Course aux œufs 
 
Curieux temps ce lundi de Pâques, on se croirait en plein été ! Les enfants ont sorti chapeaux et  lunettes de soleil. La course est 

lancée. Bien sûr les plus grands sont plus rapides et les petits ont des cueillettes moins importantes. A la fin, tous auront la même 

part de chocolat en échanges des œufs frais offerts par le poulailler de Monsieur LEFEBVRE. 
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Trail de Cottenchy 
 
Comme chaque année, ce dimanche 28 mai, l’association « Courir au CHU d’Amiens » organise son onzième trail de Cottenchy. 

Deux parcours de 21 kilomètres et 9 kilomètres sont proposés aux nombreux coureurs inscrits. Les sportifs du village ont répondu 

présents et certains réalisent de belles performances.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fête du village 
 
 C’est les fêtes de Pentecôte et c’est la fête à Cottenchy. Les premiers rédeux s’installent. La réderie est modeste, mais l’ambiance 

est joyeuse. L’exposition de vieux tracteurs et d’anciennes machines agricoles est présentée par Yves LEFEBVRE. Le café est 

offert aux rédeux et « Ch’Coucou et Piergou » propose son répertoire de chansons françaises, accompagné de son orgue de 

barbarie. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

Grosse déception pour les enfants,  les poneys et chevaux annoncés 

ne sont pas au rendez-vous ! La déception sera de courte durée. Notre 

président François LEFEBVRE improvise une animation agricole qui 

fait très vite oublier les chevaux aux 

enfants. 

 
 

 

C’est l’heure de l’apéro ! 

Beaucoup de monde autour du 

bar. L’animation musicale est 

assurée par SLY accompagné 

de ses musiciens. SLY est un 

des quatre musiciens du 

groupe «LES  RABEATS ». 

Le groupe vient de faire un 

triomphe à l’Olympia 

avant d’engager une 

tournée dans tous les 

Zéniths de France. 
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Le cochon grillé est découpé…      …tout le monde passe à table ; 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Encore une fois plus de…   …deux cents couverts sont servis. 

 

 

 

 

 

 

 

Lundi, deuxième jour de fête ! Aujourd’hui trois RABEATS sur scène, SLY et DIP à la guitare et FLAMM. FLAMM a quitté sa 

batterie pour nous interpréter le répertoire de Michel DELPECH. Ce concert lui sert de rodage avant l’enregistrement de son 

album. Plein de nostalgie dans le public qui fait un triomphe au chanteur. 
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Bien sûr, pour la joie des enfants la fête foraine bat son plein, d’autant qu’aujourd’hui il y a des parties gratuites. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Toute l’équipe organisatrice vous remercie de votre présence qui a permis de faire un succès de ces deux jours de fête. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Exposition 
 

Les grandes vacances approchent, les enfants sont heureux d’accueillir leurs parents pour présenter leurs peintures. 
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Feu de Saint Jean 
 
La fin de l’hiver est célébrée comme il se doit ! Le feu de Saint jean est allumé et va brûler toute la nuit. Toute la soirée c’est 

crêpes gratuites pour tout le monde ! 

 
  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fête du beaujolais 
 

Réclamée par plusieurs habitants, la soirée beaujolais fait son grand retour. La demande était bien réelle car nous sommes 

nombreux pour célébrer ce breuvage. 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

Célébrations et Commémorations 
 

8 Mai 1945 

 
La pluie n’a pas 

découragé les 

habitants qui 

sont venus 

rendre 

hommage à 

nos morts 

pour la 

France. 
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Après le dépôt de gerbe en la mémoire de 

Jean MOULIN, tous se retrouveront, bien 

au sec, à la salle des fêtes pour un vin 

d’honneur. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fête Nationale 
 

Avec le début de la nuit, ce 13 juillet, c’est le départ de Dommartin en retraite aux flambeaux. Arrivés à Cottenchy, les enfants 

échangent leurs lampions contre des friandises. Place au feu d’artifice suivi par un public nombreux. 

 

 

 

 

 

 

 

 

14 juillet le matin, après le dépôt de gerbe au monument aux morts, nous nous retrouvons à la salle des fêtes. De nombreux lots à 

la tombola font le bonheur des dames. En revanche bien peu d’enfants sont présents pour 

recevoir leurs prix de fin d’année scolaire. 
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11 Novembre 
 

Décidemment la météo ne nous fait pas de cadeau pour célébrer nos commémorations. Aujourd’hui il pleut des cordes. C’est dans 

la boue que Christian FIRMIN plante le cerisier au nom des sept enfants nés en 2018. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Fin d’année 
 

Arbre de Noël 
 
Pratiquement tous les enfants du village sont présents pour ce grand moment annuel. Le 

théâtre de marionnettes « Mariska » propose un super spectacle : « Le Noël de Clara ». Les 

enfants sont ravis, les adultes aussi. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Inusable, cette fois encore présent au rendez-vous, le père Noël arrive. Les petits sont fascinés, la magie de Noël fonctionne 

toujours ! 
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Noël des ainés 

 
Cette année il n’y a pas d’après-midi récréatif pour la remise des colis. Le comité des fêtes a prévu, à la place, un repas au 

restaurant. Les colis sont remis lors d’un apéritif le 7 décembre dans une ambiance très conviviale.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Repas des ainés 

 
C’est en voisins que 60 convives ravis se retrouvent au  « Moulin des Ecrevisses ».Après un moment de recueillement à la 

mémoire de monsieur CROISILLE, le comité des fêtes souhaite à toutes et à tous un bon appétit. Ce lieu très agréable et le repas 

gastronomique favorisent la convivialité et les échanges.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
A cette occasion nous sommes heureux de fêter nos doyens, Madame  PATINOTTE et Monsieur NEVEUX. 
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Remerciements 
 

Je suis en train de boucler le numéro 20 du « Trait de Plume de Cottenchy » en pensant que ce sera mon dernier. La réalisation de 

ces 19 numéros, en effet le numéro 14,  ne me demandez pas pourquoi, n’a jamais existé, a été possible qu’avec l’engagement et le 

concours de certains habitants.  Je voudrais remercier chaleureusement tous ceux qui ont participé à cette aventure à un moment ou 

un autre : 

Les rédacteurs : 

Marie Madeleine HAUDIQUEZ, Murielle HENIQUE, Monique HERLIN, Gilles LAPREVOTE, Dominique LECLERC, Marie 

Christine MAILLART, Sophie TARTARE et Sylvie VLADYSLAV. 

Les Photographes : 

Jean Marc FOURNIER, François MAILLART, André HERLIN, Patrice HERMANT, Nicole LEMONNIER, Jean Luc POTHEE, 

Gérard VLADYSLAV. 

Les Metteurs en page : 

Jérôme LAMIOT, André HERLIN, Isabelle GUILLOT. 

Les entreprises : 

« Pc@dom » et « Studio BOUTTE ». 

Bernard VERGRIETE 

 

 

Dernière Minute 
 
Le comité des fêtes proposait, ce samedi 25 janvier, une sortie à Disneyland. Une journée inoubliable. Dommage que si peu 

d’enfants du village  soient présents malgré un tarif très compétitif.  

 

 

 

 

 

 

Léna et Obéline étaient bien là et elles en ont pris  

plein les yeux. 
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